

CURRICULUM MARÍA JESÚS MANCHO DUQUE



María Jesús Mancho Duque, Catedrática de Lengua Española, ha desarrollado su actividad en el Departamento de Lengua Española de la Facultad de Filología de la Universidad de Salamanca, donde se ha especializado en lexicología y lexicografía históricas prioritariamente en textos del Renacimiento.

Por una parte, su atención se ha centrado en el léxico científico y técnico de este período. Directora del *Diccionario de la ciencia y de la Técnica del Renacimiento* (DICTER <http://www.dicter.usal.es>), ubicado en el Repositorio Gredos, en el IEMYRhd y en la página de Ediciones de la Universidad de Salamanca, dentro del proyecto llevado a cabo mediante financiación ministerial, como Investigadora principal de un GIR de la USAL, ha dirigido más de 10 tesis doctorales sobre esta temática y numerosas tesinas y trabajos de fin de grado y máster. En este terreno se insertan las colaboraciones con la Real Academia Española en la confección del CORDE (Corpus Diacrónico del Español).

En esta línea ha colaborado con otros proyectos de humanidades digitales, como el de Álvaro Baraibar (ed.). *Visibilidad y divulgación de la investigación desde las Humanidades Digitales. Experiencias y proyectos*, Pamplona, 2014 [Biblioteca Áurea Digital, BIADIG, 22]. También ha profundizado en la aplicación de esta terminología en el campo de la traducción especializada en los Siglos de Oro, como en Francisco Lafarga y Luis Pegenaute (dirs.), *Portal de Historia de la Traducción en España*, 2020: <http://phte.upf.edu/siglos-de-oro/mancho/>. Igualmente participa en Redes temáticas, como la *Red temática Lengua y ciencia*, de la UAB: <https://www.lenguayciencia.net/investigación/> o la Red Temática Española de Morfología : <http://www.uam.es/gruposinv/retem>.

Otro de los ejes de su especialización concierne al léxico de la espiritualidad del Siglo de Oro, especialmente al de la mística, donde ha llevado a cabo el análisis lexicológico de sus principales representantes, con páginas digitales, donde se inscribe la colaboración con el Instituto Cervantes en su Biblioteca Virtual de Clásicos:

(dir.) *San Juan de la Cruz, Poesías. Edición e Introducción informatizadas para el Instituto Cervantes*. Centro Virtual del Instituto Cervantes, 2005, <http://cvc.cervantes.es/obref/sanjuan/default.htm> .

Asimismo, con otras instituciones:

(dir. web). *San Juan de la Cruz*, Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes, 2008. Disponible en <http://www.cervantesvirtual.com/nd/ark:/59851/bmc2b9f8>.

Es autora y editora de una treintena de libros y ha publicado más de un centenar de artículos y capítulos de libros sobre estos temas. Ha participado en múltiples congresos

nacionales e internacionales, impartido cursos específicos y pronunciado conferencias relativas a estas cuestiones, para difundir el léxico español del Quinientos y dar a conocer el rico patrimonio científico y cultural.

Miembro del Consejo de Investigación de la Universidad de Salamanca, Investigadora Responsable del Grupo de Investigación de Excelencia de la Junta de Castilla y León GR56 (GIEHLE), Directora del Centro de Investigaciones Lingüísticas de la Universidad de Salamanca (CILUS) desde 2006 hasta 2012, ha recibido el Premio *María de Maeztu* de la Universidad de Salamanca a la Excelencia Científica en el año 2008.

Miembro del Centro de Estudios Salmantinos a partir del año 2009, es Presidenta de esta prestigiosa institución desde el año 2018.